
 

  

１ 

乗り入れ授業のアンケート結果 

昨年11月から12月にかけて、小学生が中学校の先生から授業を受ける「乗り入れ授

業」が行われました。これは小中一貫教育を見据えた取組の１つであり、小学生が中学校

生活への関心や意欲を高めるとともに、中学校の授業に慣れて「中一ギャップ」を緩和し

ようとするものです。今回は市内の小学５・６年生が中学校に出向いて授業を受けたた

め、先輩達の姿を見ながら校内の雰囲気も感じ取る機会にもなり、他の学校の子ども達

とも交流が図られていました。 

実際に小学生が乗り入れ授業をどのように感じたか、アンケート結果がまとまりまし

たのでお知らせします。 

アンケート結果では肯定的な回答が多く、５年生・６年生とも９割以上の児童が、授業

は分かりやすかったと答え、乗り入れ授業をまた受けてみたいと意欲的です。また、中学

校への期待や心配については、勉強や友達、部活に対する期待がある一方、５年生では勉

強に対する不安を抱いている児童が多く、６年生では友達や先輩などの人間関係を心配

する記述も多く見られました。 

小中一貫教育推進委員会では、アンケート結果を受けとめながら、引き続き、ねらいの

達成を目指して充実した取組を進めていきます。 

【５年生】81人から回答 【６年生】68人から回答 

Q.期待することや心配なことは？ 
・部活などが楽しみです。 
・勉強は難しそうだけど面白そうだ。 
・テストが心配。 
・勉強についていけるか心配。 
・ノートに書くのが遅れそうで心配。 
・友達ができるか心配です。 

Q.全体をとおして感想は？ 
・中学校に早く行きたいです。 
・今度交流があったら自分から声をかけてみたい。 
・他の学校の人との交流や中学校の中を見れて良かった。 

Q.期待することや心配なことは？ 
・今よりも、もっと友達ができることに期待！ 
・早く部活をやってみたい。 
・人間関係が不安。 
・友だちできるかな？ 
・上下関係がすごく心配。大人の雰囲気が怖い。 
・中学の授業についていけるかが心配です。 

Q.全体をとおして感想は？ 
・最初は知らない人で緊張したけどチームになってホっとした。 
・先生が優しかったし、分かりやすい授業だった。 
・凄く不安な所もありますが、その時は頑張ろうと思います。 
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Ｑ.授業はどうでしたか？

 とても分かりやすかった   
 分かりやすかった   
 あまり分かりやすくなかった   
 全然分かりやすくなかった 
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Ｑ.また受けてみたいですか？

 はい 
  

 いいえ 
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◆お問い合わせ  砂川市教育委員会学校再編課 

  住所：砂川市西７条北２丁目１番１号     

電話：0125-74-4313 FAX：0125-74-8798 Ｅ-mail：saihen@city.sunagawa.lg.jp 

 

★小中学校統合の関係は、市ホームページでも公開しています。 
 

右のQRからもアクセスできます 
URL：https://www.city.sunagawa.hokkaido.jp/kosodate_kyouiku/ 

kyouikugyousei/2020-0827-1549-62.html 

 

２ 

交流・連携事業について 

２月１日（木）砂川中学校において、市内５校の小学６年生とそ

の保護者を対象に「中学校入学説明会」が行われました。 

保護者と児童は、それぞれ中学校の学習や生活、入学に関する手

続きや注意点等の説明を受けました。その後、児童達は他校の児童

達と一緒に中学校の授業を受けて、一足早く中学生の気分を体験

しました。 

義務教育学校の制服について 

義務教育学校の新しい制服に関しては、小中学校統合準備委員会で協議しており、以下

について決定されました。今後も決定した事項は、統合準備だよりにて、お知らせします。 

 

２月７日（水）から空知太小学校において、空知太小学校と北光小学校の４～６年生の

児童を対象に交流授業が行われました。 

２月８日（木）には、４年生同士の交流授業が行われ、２時間目の国際理解の授業では

「もしも世界が20人の村だったら」や「もしも文字が読めなかったら」という内容で、

児童達はいろいろと体験しながら勉強し、３時間目の理科の授業では「冬の星座」に関す

る勉強をしました。 

空知太小学校に来た北光小学校の児童達は、最初は不安と緊張が混ざった面持ちでし

たが、一緒に授業を受けたり、休み時間に鬼ごっこをしたりして、最後には楽しそうに笑

いながら「まだ帰りたくない！」というくらいに仲良く打ち解けた様子でした。 

○中学校入学説明会 

○学校間連携事業 

・中学１年生にあたる７年生から制服を着用する 

・制服のタイプはブレザーとする 

・制服業者は統合準備委員会で業者選考会を実施して決定する 

・デザイン案はPTA組織にも協力いただいて検討し、児童生徒や保護者の 

意見も取り入れながら決定する 


